

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7166

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTERANJERO, tres meses, 11.50 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Anne.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 26 DE SEPTIEMBRE 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras á la vista sobre. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LA DIRECCIÓN DE LOS GLOBOS.

—o—

En los talleres militares de Meudón se han realizado con muy buen éxito, nuevos experimentos relativos á la navegación aérea.

Las experiencias verificadas el día 23 han sido ó parecen ser concluyentes.

A las cuatro de la tarde, el globo, montado por los capitanes Pablo y Carlos Renard y Mr. Duté-Poitvin, aeronauta civil agregado al establecimiento de Chalais, se elevó sobre el bosque de Meudón; evolucionó durante unos instantes, cambió de dirección á gusto de los conductores, y poniendo al fin decididamente proa al Norte, llegó en breves instantes á la estación de Meudón.

Siguió el globo su camino pasando el Sena por la isla de Cillancourt y deteniéndose en Point-du-Jour.

En aquel momento algunas personas que atravesaban en lancha el río aplaudieron á los aéreos navegantes.

Desde la última ascensión los constructores de Meudón han realizado grandes progresos.

El globo hunde los aires con una rapidez y una precisión admirables.

Algunas veces arrojan lastre los navegantes, y el globo en vez de subir verticalmente como todos los globos, ascendía en la dirección elegida de antemano.

La arena marcaba en la tierra una línea horizontal.

En Point-du-Jour el globo viró y puso proa al bosque de Meudón. Tenía esta vez en su favor el viento y franqueó la distancia en unos cuantos minutos.

A las seis de la tarde descendía sin incidente alguno en el parque de la Escuela.

De todas las ascensiones ejecutadas por el globo de los capitanes Renard, la del día 23 ha sido la más decisiva.

La experiencia se repetirá en breve y los aeronautas terminarán el viaje en un sitio céntrico de París designado de antemano.

FILIPINAS.—ESPIRITU DE SUS HIJOS.

En correspondencias privadas de Filipinas ve «La Epoca» que la pretensión de Alemania había causado en Manila profunda sorpresa, «porque no llega á comprenderse que intereses pueden ofrecerse unos intereses absolutamente improductivos.»

El recelo de que otro fuera el objetivo del imperio germánico, causó alguna alarma en la capital de las islas.

Se esplica esta por el hecho de que la defensa de la plaza deja que desear bajo el punto de vista del artillado,

que en gran parte no corresponde á las exigencias del arte de la guerra en la época presente.

Pero hay un aspecto digno de llamar la atención:

El indio, y sabido es que la población indígena de Filipinas es de siete y medio á ocho millones de individuos desde hace siglos ha dado constantemente las mayores pruebas de adhesión, cariño y lealtad á la madre patria, en términos que no se registra un solo disgusto dado por él á nuestra dominación.

Y estos mismos sentimientos, los ha mostrado ahora.

EL ARREGLO DEL CONFLICTO.

—o—

El periódico «La Independencia Belga» dice en su Revista política lo siguiente:

«Empiézase á creer que se juega en este asunto, en los actuales momentos, una comedia diplomático-política. Las notas declamatorias y las conferencias, la intervención de las potencias amigas y las dilaciones que se toman, no tiene otro objeto que disimular de una y otra parte el deseo de salvar las apariencias y de ganar tiempo hasta que se pueda anunciar *urbi et orbi*.

El gobierno español y los gobiernos de Berlín y Londres, han resuelto de comun acuerdo terminar la cuestión por un protocolo análogo al del Archipiélago de Joló y de Borneo.

Por este futuro protocolo, España obtendría el reconocimiento de su soberanía á condición de respetar la libertad de comercio y de los buques extranjeros, así como la libertad de las misiones protestantes tan poderosas en las Carolinas orientales. Habría también en ese protocolo un artículo reconociendo á Alemania el derecho de tener depósitos de carbón en aquel vasto Archipiélago.

Con este arreglo se quedaría España hasta que esté en situación de explotar convenientemente sus colonias, como propietario que cedería el usufructo y la explotación de su dominio colonial en las Carolinas, á su cordial y poderosa amiga Alemania.

LA CUESTIÓN DE ORIENTE.

El ministerio turco ha sido cambiado, los hombres del nuevo gobierno representan la política de acción, por lo que se teme un conflicto próximo; por lo pronto, los turcos han tomado un pueblo en la frontera de Rumelia para afirmar los derechos de Turquía.

El corresponsal en San Petersburgo de la importante agencia telegráfica «Central News» ha celebrado una entrevista con uno de los generales rusos más autorizados. El general dijo terminantemente,

«Rusia declarará la guerra á Turquía en el instante mismo en que el sultan ataque á Bulgaria.

Aumenta considerablemente el número de voluntarios y de oficiales rusos que se dirigen á Rumelia á ofrecer sus servicios al príncipe Alejandro.

En la actualidad hay ya reunidos de siete á ocho mil.

Los telegramas que se reciben de Rusia dicen que se hacen preparativos, como para una próxima campaña; y que el czar ha teleografiado al ministro de la Guerra para que prepare los planos para una próxima campaña.

El príncipe Alejandro ha telegrafiado á San Petersburgo, manifestando que está dispuesto á abdicar, si es necesario, con tal de que el czar autorice á los oficiales rusos que están á su servicio para que continúen desempeñando los cargos que hoy tienen en Bulgaria, y con tal de que Rusia se comprometa solemnemente á proteger la unión de las dos Bulgarias.

La Asamblea popular ha suspendido sus sesiones después de votar en favor del príncipe Alejandro plenos poderes para el gobierno del país y dirección del conflicto.

El embajador turco en Viena, celebra frecuentes conferencias con el ministro de Negocios extranjeros, pareciendo que Austria se interesa por Turquía; y desde luego se muestra inquieta por la ayuda que la Rusia presta al príncipe Alejandro.

A más de esto, el temor á una conflagración general toma tanto cuerpo en toda Europa, que en el espacio de pocas horas han contestado la mayor parte de las potencias á una proposición de una Conferencia para restablecer el equilibrio en la cuestión de Oriente.

De Berlín telegrafían que los gobiernos de Alemania, Francia, Italia, Rusia y Turquía han prestado su consentimiento al proyecto.

Los armamentos en la Bulgaria y la Rumelia, continúan con extraordinaria actividad.

De Belgrado dicen que la efervescencia popular alcanza tales extremos, que difícilmente llegarán á tiempo las potencias para impedir la conflagración de toda la Península. Se han hecho prisiones de individuos que han lanzado gritos contra Austria, la aliada del rey. El gobierno arbitra recursos metálicos á toda prisa. Los corresponsales dicen que manifiestamente está dispuesto á seguir el ejemplo de la Rumelia á la primer invita-

ción de los patriotas macedonios, no obstante los consejos del ministro de Austria.

El gobierno turco ha mandado dos acorazados á Salónica.

La prensa rusa y una parte de la alemana dirigen violentos ataques á Inglaterra, á la que acusan de encender la agitación en los Balkanes para destruir la alianza de los imperios.

Noticias semificticias dicen que puede considerarse como un hecho la inteligencia entre los imperios para ahogar el incendio en los Balkanes.

Sin embargo, la opinión pública en Londres acentúa la nota pesimista aquí.

Todo el mundo cree que los esfuerzos de las potencias y los del sultan y los del mismo príncipe Alejandro, no bastarán ya á sujetar el empuje de los pequeños Estados cristianos.

Se está movilizándose el ejército montenegrino.

En la frontera de Tesalia se concentran tropas griegas y una escuadra de torpederos se halla dispuesta á hacerse á la mar.

«El Standard» dice que todas las grandes potencias se han adherido á la idea de una conferencia europea, pero que la proposición oficial se hará cuando todas se hayan puesto de acuerdo relativamente al programa.

El mismo afirma en vista de las noticias que ha recibido de Oriente, que los turcos no traspasarán las fronteras de la Rumelia.

Creer los representantes de Inglaterra, que las potencias de Europa, en vista de la unánime y espontánea voluntad de las dos Rumelias, no deben desaprobado la conducta del príncipe Alejandro, que se ha hecho eco de las aspiraciones ardientemente expresadas por su pueblo.

Las últimas noticias de Macedonia hablan de un combate en Borani entre los Nizams y los Armutas (albaneses.)

Se dice que los Nizams han perdido centenares de hombres y que los Armutas han sufrido también pérdidas de consideración.

MARINA.

El teniente de navío D. Joaquín Barrieto ha sido nombrado comandante del vapor «Aspirante.»

Se ha dejado sin efecto el destino al apostadero de la Habana, del teniente de navío don Mariano Matheu.